

El fundador y cabecilla del movimiento tupamaro

# CAPTURADO

«YO NO ME RINDO,  
VENGAN A  
BUSCARMEN»

MONTEVIDEO, 1. (Efe). — En un comunicado oficial, las «fuerzas conjuntas» uruguayas revelaron más detalles de la captura del fundador, principal cabecilla e ideólogo del movimiento tupamaro, Raúl Sendic, practicada esta madrugada en Montevideo.

Según la citada fuente noticiosa, hoy, viernes, poco después de la una hora local (4 GMT), una brigada militar llegó hasta la finca de la calle Sarandí, 522, en la ciudad vieja. Según informaciones que obraban en poder de las autoridades, se sabía que los ocupantes de la vivienda que se iba a allanar realizaban movimientos que habían despertado sospechas.

Una vez que se tomaron todas las medidas para evitar que alguien de la casa lograra fugarse, las fuerzas militares iniciaron la operación, que finalmente permitiría la captura del sedicioso uruguayo más buscado.

Los militares irrumpieron en la casa y tras controlar allí todos los movimientos descubrieron la existencia de un sótano, hacia el que se dirigieron; al levantar la tapa del mismo se escuchó a un hombre gritar: «Soy Ruffo y no voy a entregarme vivo».

Acto seguido, agrega el parte oficial, desde el interior del sótano se comenzó a disparar contra las autoridades, siendo repelida la agresión.

Durante algunos instantes, los dos grupos intercambiaron varios disparos hasta que desde el sótano los facciosos anunciaron su rendición y también que tenían un herido.

Poco después de interrumpido el tiroteo, los sediciosos que se hallaban en el citado sótano salieron del refugio, llevando consigo a un herido, Raúl Sendic.

El jefe guerrillero, que presentaba una herida de bala en el lado izquierdo de la cara, con orificio de salida del lado opuesto y que se hallaba en estado grave, fue llevado urgentemente al Hospital Militar Central, donde luego se informaría que presentaba serias lesiones en la boca.

En la actualidad, según informó el parte médico del Hospital Militar, el estado del principal cabecilla tupamaro es reservado. En la citada vivienda, y junto a Sendic, fueron detenidos también otros dos sediciosos. Se trata de un hombre y una mujer, ambos

con antecedentes. La mujer fue identificada como Xenia Itte González, que había sido capturada por primera vez en 20 de marzo de 1971 y se fugó de la cárcel de mujeres en julio del mismo año. En la actualidad tiene 30 años. El otro guerrillero es Jorge Bernardo Ramada Peindibene, que había sido detenido y procesado en 18 de diciembre de 1970 y que luego de ser dejado en libertad por la justicia reanudó sus actividades sediciosas.

Sendic, considerado por todos como el más importante jefe de los guerrilleros tupamaros, había sido capturado por primera vez el 7 de agosto de 1970 y remitido a la cárcel bajo la imputación de los siguientes delitos: «Asociación para delinquir», «atentado a la Constitución en el grado de conspiración», «rapia», «hurto», «encubrimiento de privación de libertad» y «complicidad en la redacción de documento público falso».

Se evadió de la cárcel de Punta Carretas el pasado seis de septiembre de 1971. Ahora ha caído en manos de las autoridades uruguayas, esta vez gravemente herido.

## CALAHORRA: ALBOROZO DE FIESTAS



El jolgorio festero sigue encendido por toda la ciudad de Calahorra. Incontables son los forasteros que se han sumado al bullicio y la alegría. La resistencia física de los jóvenes se ha puesto de manifiesto en el encierro de las reses bravas. Buenas piernas y corazón templado.

(Foto HERCE)

### LOGROÑO: 4 NOTICIAS

#### • EL DIA TRECE, FALLO DEL CONCURSO LITERARIO

Se van perfilando los detalles que lleva aparejados la organización de los próximos Juegos Florales.

Nombrada la Reina de las Fiestas y designado el mantenedor, resta ahora resolver el concurso literario del convocado Certamen de Exaltación de Valores Riojanos, que nos ha de dar a conocer los poetas que alcanzan premio.

Ha expirado el plazo de presentación de trabajos y, aunque todavía no nos es dado concretar el número de los concursantes, sí podemos adelantar que la aportación de los poemas remitidos supera en cantidad a la de años anteriores.

Los siete miembros que integran el Jurado ya han iniciado la tarea de analizar los poemas enviados y el próximo día trece de los corrientes es la fecha que se ha determinado para que, bajo la presidencia de don Francisco Yndurain, catedrático de Literatura Española en la Universidad de Madrid, se proceda al fallo del certamen, que inmediatamente haremos público.

#### • NUEVO DIRECTOR DEL MUSEO

Hoy toma posesión de su destino el nuevo director del Museo Provincial de Logroño, don Rafael Puerta, perteneciente al Cuerpo de Archivos, Bibliotecas y Museos, quien accede al cargo después de unas brillantes oposiciones recientemente celebradas en Madrid.

Felicitemos al señor Puerta, de cuya labor esperamos mucho, no sólo por su preparación técnica, sino por el conocimiento que tiene de nuestra provincia y el afecto que siente por la Rioja.

#### • PROXIMO CURSO DE ALEMAN

Dentro de breves fechas, NUEVA RIOJA comenzará a publicar un nuevo curso de Alemán. La buena acogida que nuestros lectores dispensaron a la inserción de los cursos anteriores de Francés e Inglés nos ha movido a preparar éste de Alemán que anunciamos, dirigido, como aquéllos, por la Academia Campo, de Zaragoza, bajo el patrocinio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja.

#### • VI CERTAMEN NACIONAL DE AGRUPACIONES DE CUERDA

Durante los días 22 al 24 de este mes se celebrará en nuestra capital el VI Certamen Nacional en la modalidad de quintetos de pulso y púa. La Sala de Cultura «Gonzalo de Berceo» será el escenario de este acontecimiento artístico que la SAR prepara con culdeo esmero. Catorce son los grupos participantes que se han inscrito.

# NUEVA RIOJA

Director: JOSE MARIA LOPE TOLEDO

Edita NUEVA RIOJA S. A. Apdo 28 Dpto Legal: LO-2 Redacción, Administración y Talleres Vara de Rey 66 Teléfono 21-31-00

Número 10.794. Año XXXII. Sábado, 2 de septiembre de 1972. 20 páginas. 5 pesetas.



## EL BODEGON TIPICO DEL HOTEL EL CORTIJO

le ofrece su incomparable ASADOR

- \* Cocina regional
- \* Platos variados
- \* Esmerado servicio
- \* Ambiente familiar.

Le esperamos en Carretera de El Cortijo, km. 4 - LOGROÑO.

## ENTREVISTA NIXON TANAKA

«Un encuentro amistoso y constructivo»



El primer ministro japonés, Kakuei Tanaka, con el presidente Nixon en el Hotel Kullima, de Honolulu, donde se han reunido para tratar de las cuestiones que afectan a los dos países. Ayer concluyeron los dos días de conversaciones con la promesa de que el Japón continuará respetando el pacto de seguridad defensiva con los Estados Unidos. — (Telefoto «Cifra Gráfica-Uri».)

Información en página 10